

**Sehr geehrte Eltern,  
liebe Schülerinnen und Schüler der 9. Klasse,**

**15.02.2024**

im folgenden Schuljahr werden die SchülerInnen der 9. Klasse die Oberstufe besuchen, beginnend mit den beiden Halbjahren der **Einführungsphase**, kurz **E1** und **E2**. Die vier Halbjahre der darauffolgenden beiden Jahrgangsstufen bilden die **Qualifikationsphase**, kurz **Q1, Q2, Q3** und **Q4**. Im letzten Halbjahr (Q4) werden auch die Abiturprüfungen absolviert.

Auch wenn das Kurssystem erst in der Qualifikationsphase beginnt, sollten Sie hinsichtlich der Einführungsphase folgendes wissen:

- 1) Als Abiturprüfungsfach kommen nur Fächer in Frage, die in allen 6 Halbjahren von E1 bis Q4 besucht wurden (Mindestanforderung: je 01 Punkt).
- 2) Als Leistungskurse kommen nur Fächer in Frage, die am Ende der Einführungsphase (E2) mit mindestens 05 Punkten abgeschlossen wurden (Empfehlung: mindestens 07 Punkte).

**Bis zum 15.03.2024 werden Sie anhand des beigefügten Wahlzettels einige Entscheidungen treffen müssen:**

Neben den zu belegenden Pflichtfächern (Deutsch, Englisch, der jeweiligen 2. Fremdsprache, Politik und Wirtschaft, Geschichte, Mathematik, Biologie, Chemie, Physik und Sport) müssen Sie sich zwischen Kunst und Musik entscheiden, sowie zwischen ev. Religion, kath. Religion und Ethik.

Ein Wechsel z.B. von Kunst nach Musik nach Ende der Einführungsphase ist möglich, aber nicht empfehlenswert. Denn neben den Eingewöhnungsschwierigkeiten (Vorsprung der anderen Schüler) ist Musik dann kein mögliches Prüfungsfach, da das Fach nicht in allen 6 Halbjahren von E1 bis Q4 belegt wurde. Das Gleiche gilt auch im Bereich Religion / Ethik.

Als zusätzliche freiwillige Fächer bieten wir Informatik und Spanisch (AG) an. Bei durchgängiger Belegung von E1 bis Q4 kann Informatik als mündliches Abiturprüfungsfach gewählt werden.

Wir haben zwar keine Vorleistungskurse, aber einige Fächer (Deutsch, Englisch, Französisch, Latein, Biologie, Chemie und Physik) werden mit erhöhter Stundenzahl unterrichtet, so dass in einer größeren Breite eine Orientierung möglich ist. Die Schüler bleiben in der Einführungsphase in ihrem Klassenverband.

In der Oberstufe können versäumte Klausuren grundsätzlich nur durch eine ärztliche Bescheinigung entschuldigt werden.

Mit freundlichen Grüßen



Ely  
Studienleiter